

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 120
30 de Marzo de 2020**

En La Higuera , siendo las 12:15 del día Lunes 30 de Marzo, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 120, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Marcelo Godoy Roco, Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario subrogante doña Polette Chávez

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 116 y N° 117 del Concejo Municipal de La Higuera
- 2.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 3.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla , observaciones actas de sesiones ordinarias N° 116 y N° 117 del Concejo Municipal de La Higuera

Acta sesión ordinaria N° 116

En observación:

Concejal Alegría dice en página 21 dice "ir" debe decir "vivir", no tengo más observaciones y apruebo acta

Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta

Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta

Concejala González sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Concejal Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 116 con la observación mencionada

Acta sesión ordinaria N° 117

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta

Concejala Carmona sin observaciones y apruebo acta

Concejala Guzmán sin observaciones y apruebo acta

Concejala González sin observaciones y apruebo acta

Concejala Hernández sin observaciones y apruebo acta

Concejal Godoy sin observaciones y apruebo acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 117

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice respecto a las situaciones se han ido estableciendo estas barreras sanitarias , se han ido estableciendo en la medida que lleguen los implementos tecnológicos y este famoso termómetro digital lleguen , tenemos un proveedor que nos podría hacer llegar los productos, implementarla en las cinco localidades que nos faltan y se implementarían con el apoyo de los funcionarios presentes en las localidades, salud educación municipal, hemos recibido las cajas de Junaeb, no es para todos, llegaron menos cajas de las que el sistema tiene inscritos, dice Junaeb que la próxima semana podrían llegar más cajas y cumplir la cobertura; tuve una reunión la semana pasada en la Intendencia en donde se determinó, participan principalmente médicos , Seremi salud , Presidente colegio médico, decano facultad de medicina

Católica Norte, Presidente de Municipios Rurales , el Alcalde de Vicuña, como representante de Asociación Chilena de Municipalidades Región de Coquimbo , Alcalde de La Higuera como representante de la Amuch, se cuestionó uso de test rápido porque no son 100% efectivo no está validados, por tanto no se recomienda su uso, se sugirió al seremi poder aislar a la gente al momento que se detecta la sospecha del contagio, ahora se envía a la casa los dos o tres días que se demora el resultado del exámen y esa persona es un foco de contagio en su familia, se sugirió que las personas cuando sean sospechosas y se le tomen examen dejarlas en las residencias sanitarias a implementar o disponga el servicio de salud en La Serena se arrendó Hotel Plaza que está en el Faro, que necesiten tratamientos específicos, que sean parte de esta residencia los que son sospechosos, apoyamos la moción porque tiene bastante sentido común, ojalá así sea, me reuní con el General Onetto para trabajar el tema de barreras sociales, comprometió visita a la comuna, no a todas las localidades , pero si a Caleta Hornos y La Higuera que son las más grandes en población comunal , no hay fecha definida , va a enviar contingente a otras localidades para ver cómo funciona y opera esto , hasta donde están las facultades, por supuesto los municipios, los dirigentes sociales, a propósito de este mismo tema le solicité al diputado Fuenzalida que lo presente como proyecto de ley que en casos de localidades con pocos habitantes , de menos de 2000 habitantes , se restrinja el ingreso a las localidades a residentes , proveedores, transporte público y funcionarios públicos y que además incorpore de forma activa la participación a los dirigentes vecinales de cada localidad porque conocen a su gente , estas son solicitudes, esperamos que se concreten ; hoy llegó la tercera ambulancia destinación Los Choros, hay que revisar equipamiento, mañana debiera estar dispuesta, viene dirigida a la Posta de Los Choros, va a cubrir y reemplazar la antigua Mercedes que teníamos en el sector, de igual manera el servicio de salud ha destinado recursos para enfrentar la pandemia, según información preliminar debieran ser 14 millones horas médicos, kinesiólogos, enfermeras, medicamentos, SAPU, SUR, Cesfam y posta de salud rural, si necesitamos contratar profesional de la salud, vamos a tener recursos extras del servicio para poder hacerlo , ambos son , uno es exclusivamente para recursos humanos el de 14 millones, el de 19 millones es para recursos humanos e insumos, sería el primer recurso que nos llegaría

Concejala Guzmán dice cuando sería traspasado

Presidente Galleguillos dice no aún no sabemos, debiera estar hoy para la firma, dentro de la semana deberían estar los recursos, le di instrucción a Francisco que vaya buscando gente para poder reforzar si fuera necesario, si no nos permitiría que nuestra gente cumplan turnos los fines de semana y pagarlos con estos recursos y tener un staff de gente los fines de semana mayor que lo que tenemos; lo otro quiero comunicar los recursos de emergencia destinados para sequía aun no llegan , llegarían en Abril nos permitiría comprar cajas de alimentos, la posibilidad de instalar programa laboral para cuando la gente pueda salir a las calles poder implementar un programa pro empleo, por los efectos que esto va a provocar en la comuna que no va a ser menor, salió la ley de permisos de circulación el viernes a última hora, va a haber una prórroga para poder usar el actual permiso de circulación hasta el 30 de junio, pero si lo paga desde el 1 de Abril no va a poder pagar en cuotas , completo y con la multas e intereses , por lo tanto hoy tenemos abierto la higuera , hoy y mañana y mañana vamos a salir a las localidades para que puedan pagar su permiso de circulación, con esto queremos evitar que la gente salga de sus localidades, vamos a tomar todos los resguardos necesarios, conversé con ellas y el otro funcionario que las acompañe haga pasar de a uno a las personas para que no se produzca una aglomeración al interior del recinto

Concejala Carmona dice es lo más lógico, en la mañana estuve escuchando a Matías Walker y decía que se extendió el plazo de permisos de circulación, con reajuste de IPC de 1,5 por mes, si no lo pagas al 31 de marzo no vas a poder pagar la segunda cuota el 31 de Agosto, la persona desconoce la letra chica

Concejala Guzmán dice mañana hay servicio a las localidades para tema de permisos de circulación, hay algunas localidades que ya fueron visitadas,

Presidente Galleguillos dice cuando fuimos algunos no lo pagaron, vamos a ir una tercera y segunda vez a las localidades, un vehículo Los Choros y Punta de Choros, otro El Trapiche y Punta Colorada y Caleta Hornos y Chungungo, el horario lo vemos y hoy y mañana en La Higuera, esto es para que lo puedan pagar en cuotas puedan hacerlo hasta mañana, si quiero puedo pagarlo en Mayo completo en una sola cuota, el seguro automotriz debe estar comprado al 30 de Marzo, acá bomberos estaba vendiendo el seguro, nosotros le prestamos servicio a la gente, si la persona, por ejemplo si vamos a Chungungo, le podemos hacer trámite de seguro en internet, pero debe pagarlo la persona, se presta el servicio, se

va a disponer mañana a las localidades, vamos a entrar dos personas y vamos a evitar que entren 20, eso sería concejales; se colocaron los letreros, son disuasivos son sugirientes pero tampoco obligan a nada, pero si sugieren, hoy se está terminando los niños iban salir a colocar los que faltaban, incluido Totoralillo Norte y Quebrada Honda, se mandó a fabricar autoadhesivo para identificar los vehículos residentes, junto con colocar barreras , mañana deberíamos tener reunión en sector Los Choros con gente de Punta de Choros y Llano de Los Choros para definir bien cómo va a funcionar y cómo operar esto, eso es cuanto puedo informar concejales, sábado vacunación 2561 administradas, hay hoy día 336 en stock para que la gente se quiera ir a vacunar

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 Varios

Concejal Alegría dice ¿el departamento de salud tiene algún plan para enfrentar esto?

Presidente Galleguillos dice están los protocolos enviados por el servicio de salud y eso es lo que se hace

Concejal Alegría dice imagino que el protocolo es más general, ¿hay algo más local ?

Presidente Galleguillos dice hoy todo sigue funcionando de manera casi normal, lo único diferente es que aquí no aparezca un contagio y para ello existe la planificación correspondiente

Concejal Alegría dice ¿eso se deriva a La Serena?

Presidente Galleguillos dice también hay protocolo antes de, sanitización a la ambulancia, los protocolos están establecidos e informados a los funcionarios, se suspendieron las rondas médicas, lo que nos permite es contratar gente para hacer la ronda, pero todo sigue funcionando casi igual

Concejal Alegría dice me llamó la atención, aparece Servicio de Salud que llamaba a contratar urgente a personal de salud, urgente y masivo para poder prevenir

Presidente Galleguillos dice ahora llegaron los recursos para poder hacerlo

Concejal Alegría dice sin ser alarmistas, se viene complicado el tema

Presidente Galleguillos dice hay, van a haber como 700 camas para contagiados en la Región de Coquimbo, como región nos hemos mantenido en el 1% del nacional, para llegar a 700 debieran, en algún momento pensé en poder establecer residencia sanitaria, el mismo general dijo no se desgaste a lo más usted va a tener uno o dos contagiados y acá vamos a tener 700 camas, porque hay que tener todos un proceso, procedimientos, es más fácil trasladarlos a las residencias sanitarias en Serena, Ovalle debiera cubrir la zona más sur de la región, estos recursos son más que nada para que el sistema siga funcionando, a la vez estar preparados para un brote, sospechosos, por eso es importante vacunarse , en ese momento puede haber un accidente, los temas oncológicos deben seguir funcionando, las diálisis deben seguir funcionando las personas hasta el año pasado se resfriaban y se mandaban para la casa

Concejal Alegría dice ¿mascarillas, se han comprado?

Presidente Galleguillos dice se están comprando

Concejal Alegría dice ¿es muy cara una fumigadora?

Presidente Galleguillos dice con estos recursos podemos comprar fumigadora para fumigar espacios públicos, las principales calles, en otros lados lo están haciendo con tractores agrícola, en Vicuña poder conseguir uno

Concejal Alegría dice hablo sobre la vacunación, ¿hay algún informe dentro del departamento de salud de enfermos crónicos?

Presidente Galleguillos dice deben estar catastrados en cada posta

Concejal Alegría dice por eso hablaba de plan de prevención, informe de adulto mayor por social, porque no todos están en clubes...

Presidente Galleguillos dice este trabajo se hace en las postas , ahí están las fichas de las personas y en qué condiciones están, con este recurso se va a poder hacer mayor trabajo, muchos funcionarios se nos fueron del sistema eso sin contar los que están con licencia después de la muerte de la dentista, ahí hay tres al menos , después cuando salió con decreto de flexibilidad laboral, varios nos dijeron que eran personas con enfermedades crónicas y que no podían trabajar, con menos gente y hacer más, además la campaña de vacunación en una semana , ha sido complejo , espero que lleguen los convenios y hacer labor más preventiva, sin despreocupar la posta

Concejal Alegría dice en tema de la educación sabemos que llegó alimentación de Junaeb, en el caso de apoyo de clases, ¿eso se está haciendo on line ?

Presidente Galleguillos dice el Ministerio ha dispuesto plataforma para que descarguen guías, no es obligatorio es para los que tengan recursos y condiciones tecnológicas y no va a ser evaluable, es para que los niños no pierdan training de estudiar y leer, las escuelas están sin funcionar, el departamento está con la mitad de los funcionarios, es recomendable pero no obligatorio , también instruí a directores que eso no iba a ser evaluable, porque por ejemplo en Trapiche vienen niños del Tabaco Viejo, no tienen ni siquiera comunicación telefónica

Concejal Alegría dice el otro tema más nuestro, diría que somos como los más indefensos, la Contraloría determinó como proceder para funcionarios públicos, pero nosotros estamos fuera de eso, Alcalde como sugerencia no sé si es legal de funcionar en caso online y con las asociaciones municipales hacer un poco de presión, venir significa poner en riesgo nuestra salud y la de los demás, dependemos de la dieta y la ley es clara no podemos recibir dieta si no asistimos

Presidente Galleguillos dice tengo entendido que llegó dictamen para lo de los concejales, así como llegó de los horarios, hay uno que dice que se encuentran facultados para sesionar de forma remota los concejos municipales y consejos regionales , se los voy a reenviar,

Concejal Alegría dice por último le entregué a Sra. Polette documento médico por mi ausencia en sesión pasada.

Presidente Galleguillos dice pongámonos en el caso que hiciéramos sesión en forma remota, en la realidad, cómo lo haríamos ¿video llamada, llamada solamente ?

Concejala Guzmán dice se podría sesionar en Quebrada Honda

Presidente Galleguillos dice nadie va a querer tener a los infectados en sus territorios, pensé en las cabañas que tenemos en las localidades, Camping CMP Chungungo , donde también analizamos hay campamento en parque eólico de Barrick, hay contener en la punta del cerro de Dominga , pero los requisitos son muchos, la operación, no tenemos agua potable, principalmente resolución de alcantarillado, la tenemos en los pueblos no en los cerros, va ser muy complejo, como me dijo el general la estadística está analizada y esas personas se pueden llevar a La Serena; les envié dictámen al grupo wasap

Concejala Carmona dice Alcalde más que nada manifestar el tema de la preocupación que tienen nuestros vecinos, pero igual tratar de colaborar con ellos de la mejor forma, que esto se pueda llevar de buena manera, sabemos que tenemos diferentes personas, no pensamos igual, tratemos

de ser los más cosolidarios, ellos mismos con nosotros que somos autoridad , nos vemos expuestos a críticas, la verdad que son impunes al actuar de los vecinos, hay que tratar de contribuir con ellos , pero no ser monigotes de nuestros vecinos , ese día tuvimos reuniones y después los voceros fueron allá a decir otra cosa de nuestros acuerdos , incluso el jefe del alcantarillado ya habían llegado a acuerdo con las personas , no se si no entendieron

Concejala Guzmán dice dije si alguien está en desacuerdo con las propuestas por los gestos que vi

Presidente Galleguillos dice no ver en este grupo de personas a junta de vecinos, clubes deportivos los dirigentes, cuerpo de bomberos , llegó la presidenta del APR ha estado activa en el tema , pero las otras fuerzas no las veo, Club Renaciendo, Club de Cueca Raíces, Independiente, Pumas, Sindicato de Campesinos, que son las personas que viven acá, no se ven ellos, hoy está claro y está escrito, también se cuestionó que la semana pasada la verdura no estaba en la lista de proveedores, nunca hicimos lista, siempre dijimos proveedores, la gente necesita comer

Concejala Carmona dice eso pasa por tema desinformación, como les dije ellos se descuelgan del tema y después se descuelgan , si yo viviera en el pueblo y quiero abanderarme con tema debo estar de principio a fin, lo otro que ellos cuestionan es que nuestros funcionarios sean del pueblo no que vengan de La Serena, ellos creen que es un tema de voluntad, lo van a hacer con un simple vecino de acá , se refieren a que ellos no están gratis y los de acá si van a estar gratis

Presidente Galleguillos dice es por un tema que ellos no conocen a toda la gente del pueblo

Concejal Godoy dice es como poner a una persona de Caleta Hornos en la barrera de acá

Presidente Galleguillos dice acá el tema es Maritza y Marjorie, pero ellas llevan 20 años en la muni, acá también hay temas personales que han salido al tapete, cuestionamientos, yo puedo recoger las sugerencias, pero no necesariamente todas pueden ser tomadas, en el fondo nos van a empezar a ordenar que hacer, voy a analizar el petitorio y lo voy a responder punto a punto

Concejala Carmona dice eso fue lo que se acordó en la reunión acá

Presidente Galleguillos dice la crítica era como que perdieron, perdieron protagonismo, hay gente , aquí no po, acá no se le deja pasar, porque ese camino es privado, entonces está funcionando, porque en otros lados la

gente cuando le prohíben llama a Carabineros y los dejan pasar, pero prohibir todo y restringir todo, la señora que decía debo ir a trabajar a la feria de las pulgas, ahí está súper expuesta, pero necesita ir a trabajar les vas a decir que no la gente que trabaja en faena, el Germán Castillo que era el que promovía que no había que dejar pasar a nadie, se fue a trabajar y en una semana más va a volver , ¿ lo van a dejar pasar ?

Concejala Carmona dice acá muchos se están aprovechando del tema, la gente va a entenderlo, pero quieren que seamos la autoridad los que prohibamos la entrada, nosotros los vamos a apoyar siempre

Presidente Galleguillos dice conozco al alcalde de chico, le dijeron llámelo, pero no lo llamó, pocos se enteran de eso, a ellos igual la gente los insultaba y los palabreaba

Concejal Godoy dice una señora esa sí que nos trató mal

Presidente Galleguillos dice ¿ella no llamó a Carabineros?, porque la hubieran dejado pasar

Concejala Hernández dice decía que en Caleta no dejan pasar a nadie, él decía que era para los residentes igual que acá

Concejala Carmona dice nuestros vecinos se creen inmunes al virus, porque ellos van a La Serena todos los días, uno no va al centro ni al supermercado con filas de 20 a 30 personas, todos los que andan en La Serena no andan protegidos

Concejala Hernández dice si no hay que salir no hay que salir, no hay que exponerse ni uno, ni los niños andan como 20 en bicicleta

Presidente Galleguillos dice en mi casa solo una de las niñas va a comprar, para no exponernos, significa minimizar el riesgo, ahora el dato de los contagiados es bueno, porque ninguno ha expandido el contagio a sus cercanos o familiares, lo cual es muy bueno, estas niñas si mal no recuerdo cumplieron dos semanas, pero no ha habido contagio en su círculo cercano

Concejala Carmona dice informar tuvimos primera junta de comisión de salud del concurso del Director de Cefam, nos juntamos en Servicio de Salud, con ministro de fe que es Luisa Jinete, Francisco, tenemos dos postulantes al cargo, dos personas conocidas por nosotros, posterior a esto viene entrevistas, los dos postulantes son Rodrigo Rojas y Emilio Trujillo, comentarles que posterior a entrevista psicológica viene entrevista personal con nosotros, eso les puedo informar

Concejala Guzmán dice referente a la información que usted entregó hay un tema particular como presidente de comisión social y la preocupación economía que nos está afectando a todos este Covid 19, armar un plan de emergencia social, pensando en las cuatro áreas que tenemos los pescadores que va a ser duro el invierno , ya la gente está solicitando tema social en el municipio en departamento, tema ayuda social, el día lunes habíamos manifestado y sugerido que se puede sacrificar algunas iniciativas dentro de la agenda programática del presupuesto , estos programas que usted mencionaba de cajas, empleo, como está visto para poder trabajarlos, ¿ cuándo?

Presidente Galleguillos dice cuando las condiciones sanitarias lo permitan, poder implementarlo sabiendo el impacto económico, si hoy el llamado es no salir no podemos promover tener un grupo de 30 personas en la calle trabajando, esto es cuando pase la pandemia implementarlo, imposible antes, además no se puede ir a comprar insumos y eso también es complicado

Concejala Guzmán dice personalmente a solicitud de algunos pescadores, ya se están viendo afectados, pueden ir a sacar productos, pero cómo los venden, la primera consulta es ¿el municipio está haciendo alguna ayuda social?

Presidente Galleguillos dice ¿cuántos pescadores tenemos en la comuna?
Concejala Guzmán dice colega ayúdeme

Concejal Godoy dice tenemos 720 pescadores, en el registro son 1050, pero hay dualidad, por ejemplo en Chungungo hay cinco organizaciones que tienen a los mismos, pero reales son 720

Presidente Galleguillos dice si le compramos una caja de víveres a cada pescador de \$ 30.000 son \$ 21.600.000 que es el presupuesto anual en social que tenemos, tenemos la posibilidad que el recurso de emergencia permite la compra de cajas de alimentos, si la entregamos hoy en 3 meses más o 15 días el problema vuelve, la idea es utilizar recurso externo pero no solo para los pescadores, para todos, tenemos recursos externos para eso, la primera quincena de Abril debiera estar eso, porque en el fondo hay que darles a todos, una vez lo hicimos a través de los APR, porque donde hay un medidor hay una familia, obviamente descontando las segundas viviendas, ejemplo Villa Canadá , pero si personas que tengan medidor y tenga registro social de hogares en la comuna

Concejala Guzmán dice cuando piden apoyo lo primero que pregunto es si tiene ficha en la comuna

Concejal Alegría dice esto va a modificar todo , el llamado está a tratar de funcionar dentro de lo normal, la gente va a necesitar alimentarse, mantener su fuente de trabajo el mar si es que no hay situaciones de naturaleza, sabemos que en invierno se complica situación de los pescadores , pero como es la historia mantienen la producción , como han sido la historia, si el tema es la comercialización, se puede permitir que los proveedores puedan ingresar a comprar, o vender los productos fuera también

Presidente Galleguillos dice que llegue comprado antes de la barrera

Concejal Alegría dice la caja va a ayudar, pero no va a ser la solución

Concejal Godoy dice están todos en la casa y la hambruna crece

Presidente Galleguillos dice las niñas que trabajan de meseras en los restaurant , 80 mujeres , ellas comían en el restaurant, ellas además de no producir dinero están comiendo en las casa, los niños de la escuela están también en las casas, muchas de esas ayudas sociales y esas la seguimos entregando, el viernes encargué la compra de 100 cajas son las que entregamos de forma normal, usted me habla de masivo 1000 0 3000 cajas de alimentos, seleccionar y tratar de identificar número real de las personas residentes para tener catastro de cuántas cajas comprar

Concejala Guzmán dice traía el tema de los permisos de circulación y usted ya entregó al información; lo otro dar ejemplo de la solicitud de los letreros como se hizo tan rápido para esta contingencia, pensar como para el tema que estamos solicitando por años de la basura

Concejal González dice no tengo puntos varios

Concejala Hernández dice tenía varios, pero algunos se han tomado ya, consultar si se han vacunado a todos los adultos mayores, porque algunos no pueden ir al Cefam

Presidente Galleguillos dice se está haciendo de manera paulatina, para cumplir con el público objetivo que son los adultos mayores

Concejala Hernández dice traía la siguiente inquietud ¿ se va a venir a pagar subsidios y pensiones ?, se hace mensualmente en sede del Deportivo Unión Chile, ver la manera de poder entregar mascarillas a las personas, va a haber aglomeración de gente , por lo menos proveer a los adultos mayores de mascarillas, si se pudieran ojalá fueran guantes igual, ver la manera de poder facilitar más a ellos y que no esté tanto rato exponiéndose y entregar a ellos una mascarilla

Presidente Galleguillos dice (da lectura a correo de IPS), se los voy a enviar al wasap, en el correo piden sanitizar locales de pago, presencia de

Carabineros, apoyo con personal municipal de turno, implementos como alcohol gel, guantes y mascarillas para adultos mayores, ellos vienen con cajero, guardias hablan de pago prioridad adultos mayores, controlar ingreso, eso es lo que ellos sugieren como IPS, esto comienza el 3 de Abril en 5 localidades, las más grandes Caleta Hornos y La Higuera el día 7 de Abril

Concejala Hernández dice consultar si como departamento social, o encargada de adulto mayor si han tenido contacto con adultos mayores, saber cómo están, como se encuentran, sería bueno que como municipio tuvieran contacto para saber cómo están o qué necesitan sobre todo en Punta de Choros, Los Choros

Presidente Galleguillos dice todos van a necesitar algo

Concejala Hernández dice me encontré con Pedro Romero en departamento de educación están trabajando con turnos éticos, usted nos dijo que la biblioteca estaba cerrada es un foco de encuentro y puede ser un foco de contagio , me dice que don Claudio lo mandó a trabajar y que atendiera por la ventana, encuentro como que na que ver, si los demás no están trabajando ni escuelas, ni jardines, encuentro que no corresponde, él no se quejó; lo último en la mañana antes que ustedes llegaran estuve en la plaza con la mayoría de las personas y lo que me solicitaba la presidente del APR que consultara si sería posible que el municipio le entregara otra subvención al APR porque hay mucha gente sin trabajo y no están en las condiciones para pagar a funcionarios, pagar la luz , como estaban decretando que los pagos se postergaran

Presidente Galleguillos dice en una oportunidad cuando entregamos la subvención anterior, acá se dijo si podían venir a rendir los gastos , nunca se hizo porque hubo cambio de directiva, cuánto entra y que se gasta podríamos entrar a pensarlo, porque fíjese que en Punta de Choros y Punta Colorada han implementado la medida con sus propios recursos, en Punta de Choros los que tienen subsidio y sin pedir subvención, porque si les damos a ellos todos van a pedir, hagamos análisis financiero primero de cómo funciona y ver como es, ver porque no les alcanza, con los respaldos respectivos

Concejala Hernández dice que ellos tienen actualmente tiene lista auditoria , pero no lo han podido dar a conocer,

Presidente Galleguillos dice una cosa es la deuda que puede haber quedado de la directiva anterior, cuando tomas comienzas a recibir el pago, se supone que lo que ingresa debe alcanzar para los cargos fijos,

hay asesoría de la DOH Aguas del Valle ello son los que sugieren los cambios, cuando asumió en Punta de Choros la subieron al doble y la gente tuvo que asumir nomás, la gente asumió hoy gracias a eso pueden subvencionar con recursos propios el cincuenta por ciento

Concejal Alegría dice si bien es cierto son organizaciones sin fines de lucro, algo está fallando, primero aclaremos la situación

Concejala Hernández dice que vengan a exponer, tiene lista auditoría que no se ha podido dar a conocer

Concejala Carmona dice la gente paga toda mensual, la gente adulta es la más responsable

Presidente Galleguillos dice es buena medida de parte de los APR hacerlo, pero a lo mejor no todos

Concejala Carmona dice me da pena nuestro APR porque somos la cabecera comunal de La Higuera, eso debiera estar todo digitalizado, pero aun es manual, es lo más chanta que hay, la señora que pagó antes que yo, la mamá había pagado el agua de la mamá y hermano, le estaban cobrando el anterior nuevamente, cómo nosotros podemos Alcalde , es un descontrol, un desorden

Concejala Hernández dice eso le ha pasado a varias personas

Concejala Carmona dice deben tener una persona que tenga los conocimientos contables

Presidente Galleguillos dice las subvenciones no se niegan a nadie, esta organización recibe recursos, pero para tomar una decisión, la otra vez fue un caso muy puntual era situación compleja fue para darle beneficio a los vecinos, pero que vengan a exponer, a lo mejor les falta asesoría nomás, o les falta subir el precio, pero eso es

Concejal Godoy dice voy a volver a insistir con el tema de militares en la calle para poder dar cobertura mayor de los vecinos, que se pueda gestionar eso, pero militares en regimiento La Serena hay hartos como para destinarlos en una patrulla

Presidente Galleguillos dice tengo prometida visita

Concejal Godoy dice importante solicitar a través suyo , una patrulladita de PDI a las localidades, que se peguen una vueltita , con esto se despide a todo el mundo, caballeros buenos para vender mugre

Presidente Galleguillos dice detecté uno el otro día en la barrera de acá, estaba en moto, dejó la moto y subió a pie, cuando bajó le hicieron control de identidad

Concejal González dice dejó la moto en mi casa, dejó moto y el casco en unos matorrales, no tengo idea quien es

Presidente Galleguillos dice después Marcelo hablamos en la tarde y dijo que había discutido con uno de una moto, él dijo que venía del Trapiche
Concejal González dice dijo que venía a dejar un certificado médico a un primo

Presidente Galleguillos dice eso fue a las doce del día

Concejala Guzmán dice ¿igual han disminuido?

Concejal Godoy dice no han disminuido; pero que los militares no vengan para confrontarse con la gente que está en la barrera sanitaria, la idea es que vengan a estar como resguardando, observando lo que está sucediendo, no a decir que esto es ilegal

Presidente Galleguillos dice eso ya hubiera sido y la postura del General no es hacerlo, pero si también venir a informar, dijo esto se viene duro y van a venir días peores con respecto al abastecimiento, cierres totales, van a llegar días peores, van a encontrar gente cansada y agotada, de todos esto, de barreras, de trabajo, de estrés, esto está recién empezando

Presidente Galleguillos dice llegó información de bono de 50 mil, es para los que reciben subsidio familiar y no tienen sueldo, acá en La Higuera debieran verse beneficiados 2000 personas aproximadamente

Concejal Godoy dice un adulto mayor me envió mensaje preguntándome por tema bono marzo, debe pagarse en Caja Los Héroes, pregunta cómo puede hacerlo para que le depositen en cuenta Rut

Presidente Galleguillos dice esa es gente que se paga en La Serena , en las cajas o IPS eso deben verlo internamente, debe dar la orden para que le depositen, ese trámite es tan personal, recomendable que este mes vaya a pagarse y deje hecho el documento, el poder o lo que sea para autorizar que le depositen en su cuenta , pero tiene que ser presencial

Siendo las 14:15 horas y no habiendo más puntos que tratar , se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

POLETTE CHÁVEZ AYALA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)